

POSTE ACADÉMIQUE TEMPS PARTIEL (MINI-CHAIRE) : LANGUE FRANÇAISE

(CORRESPONDANT À 40% DE TEMPS PLEIN (30% ENSEIGNEMENT ET 10% RECHERCHE)

FACULTÉ DE LETTRES, TRADUCTION ET COMMUNICATION

Référence : 2026/A046

Date limite du dépôt des candidatures : 23/03/2026 à 12h

Date d'entrée en fonction prévue le : 01/10/2026

Descriptif du poste

Domaine : Langue française

Objectifs pédagogiques : Le/La candidat-e dispensera des cours à destination des futur-es enseignant-es de sections 1, 2 et 3 sur plusieurs campus. Ces enseignements de bachelier et de master s'inscrivent dans le consortium constitué par l'ULB avec des Hautes Écoles pédagogiques. Il/Elle s'intégrera dans l'équipe des enseignant-es de langue française et des autres disciplines de la Faculté de Lettres, Traduction et Communication de l'ULB.

Cours repris dans la charge au moment du recrutement (pour un total de 90h ; un-e assistant-e chargé-e d'exercices prendra en charge une partie des enseignements dupliqués) :

- Histoire de la langue : conceptualisation et approfondissement (cours de BA3 en sections 2 et 3, à donner trois fois, à Bruxelles, Nivelles et Jodoigne)
- Éléments d'observation du fonctionnement de la langue (cours de MA en section 1, cours à donner deux fois, à Bruxelles et à Nivelles)

La charge d'enseignement pourra être revue périodiquement et subir des modifications au cours du temps. Il est attendu par ailleurs que le/la candidat-e lise ou encadre des mémoires et/ou travaux de fin d'études.

La charge intègre en outre 10% de temps plein de recherche en lien avec les enseignements et la didactique du français. Le/La titulaire pourra choisir de se rattacher à un des centres de recherche de la Faculté de Lettres, Traduction et Communication et sera invité-e à contribuer aux activités de recherche menées au sein du Pôle éducation de l'ULB.

Titre requis

Docteur-e à thèse en Langues et lettres françaises et romanes ou équivalent.

Compétences requises

- Vous avez une ancienneté scientifique de 4 années minimum au moment de l'engagement (en ce inclus les années de thèse).
- Vous devez impérativement pouvoir enseigner en français (niveau C2).
- Une expérience dans la formation des enseignant-es ou une connaissance du public des Hautes Écoles constituera un atout.
- Vous devez faire état d'une expérience de recherche certaine et d'un excellent dossier scientifique.

Intéressé·e ?

Des renseignements complémentaires peuvent être obtenus auprès de M. Dan Van Raemdonck (courriel : Dan.Van.Raemdonck@ulb.be).

Votre dossier de candidature sera composé d'un Curriculum vitae (*si vous le souhaitez un CV type peut être téléchargé via le site internet : <https://www.ulb.be/fr/documents-officiels/emplois-academiques-et-scientifiques-cv-type>*) et d'un document complété à l'aide du canevas disponible à cette adresse URL (<https://www.ulb.be/fr/documents-officiels/2f-dossier-de-candidature-de-acad-tps-partiel-au-docx>).

Ce canevas structure votre dossier de candidature en reprenant les éléments suivants :

- une lettre de motivation
- un rapport de 7000 signes (ou 4 pages) environ sur les activités de recherche et un projet de recherche, en ce compris l'insertion envisagée au sein des équipes de recherche de l'ULB
- un dossier d'enseignement comprenant un rapport de 7000 signes (ou 4 pages) environ sur les activités d'enseignement antérieures et un projet d'enseignement pour les 5 premières années du mandat, qui s'intègre de manière cohérente dans la vision de l'entité de rattachement et dans les profils d'enseignements des filières de formation auxquelles le candidat devra contribuer
- les noms et adresses mail de contact de cinq personnes de référence susceptibles d'être contactées par les organes chargés d'évaluer les dossiers, en veillant à l'équilibre des genres. Ces personnes ne peuvent être en conflit d'intérêt en raison de liens familiaux ou affectifs.

Les dossiers incomplets ou les dossiers n'utilisant pas le canevas mis à votre disposition ne seront pas examinés par la commission de sélection.

Comment postuler ?

Cliquez ici : <https://jobs.ulb.be/job-invite/1776/?isInternalUser=true>

Pour tout problème de connexion ou question à propos de notre application, consultez notre FAQ : [e-recrut-mode-d-emploi-candidat-fr-1734942952302-pdf](#)

Politique d'égalité des chances

La politique de gestion du personnel de l'ULB est axée sur la diversité et l'égalité des chances.

Nous recrutons les candidat-es en fonction de leurs compétences, indépendamment de leur âge, leur genre, leur orientation sexuelle, leur origine, leur nationalité, leurs convictions, leur handicap, etc.

Vous souhaitez bénéficier d'aménagements raisonnables dans le cadre de la procédure de sélection en raison d'un handicap, d'un trouble ou d'une maladie ? N'hésitez pas à prendre contact avec Marie Botty (marie.botty@ulb.be), notre personne de contact en charge des aspects de diversité pour le personnel enseignant et scientifique. La confidentialité est assurée.

Plus de détails sur les politiques de genre et de diversité sont disponibles sur <https://www.ulb.be/fr/l-ulb-s-engage/diversites>.

Vous trouverez l'ensemble des dispositions relatives aux carrières du corps académique sur notre site à l'adresse <http://www.ulb.ac.be/emploi/academique.html>.

--

SHORT ENGLISH VERSION

PART-TIME ACADEMIC POSITION (40%) IN FRENCH LANGUAGE

[Job description](#)

The candidate will teach courses for future teachers in sections 1, 2 and 3 on several campuses. These bachelor's and master's degree courses are part of the consortium formed by the ULB and the Hautes Écoles pédagogiques (teacher training colleges). He/she will join the team of French language teachers and other disciplines at the ULB's Faculty of Letters, Translation and Communication. The position also includes 10% full-time research related to teaching and didactics of French.

Main Research Field: Language Sciences

Sub Research Field: French Language

Required educational level: Phd Degree in Romance Philology

Required Languages:

Français : excellent – native

Interested?

For more information, please contact Prof. Dan Van Raemdonck (e-mail: Dan.Van.Raemdonck@ulb.be).

Your application will consist of a Curriculum Vitae (*if you wish, a standard CV can be downloaded from the website: <https://www.ulb.be/fr/documents-officiels/emplois-academiques-et-scientifiques-cv-type>*) and a document completed using the template available at this URL address (<https://www.ulb.be/fr/documents-officiels/2e-applic-form-acad-tps-partiel-au-docx>).

This template structures your application by including the following elements:

- an application letter
- a 7,000-character report (4 pages) presenting the applicant's research activities and a research project, including how these will integrate into ULB's research teams
- a teaching dossier including a 7,000-character report (4 pages) on the applicant's previous teaching activities and a teaching project for the first five years in this position; these must be relevant to the faculty and to the teaching profiles for the programmes to which the applicant is to contribute
- the names and e-mail addresses of five references (with equal gender representation) who may be contacted by those in charge of evaluating applications. These references should not have conflicts of interest because of family or emotional ties.

Incomplete applications or applications that do not use the template provided will not be examined by the selection committee.

Where to go to apply?

Click here: <https://jobs.ulb.be/job-invite/1776/?isInternalUser=true>

For any connection problems or questions about our application, consult our FAQ : [e-recrut-mode-d-emploi-candidat-en- 1734942996246-pdf](#)

Equal opportunities policy

ULB's personnel management policy is geared towards diversity and equal opportunities.

We recruit candidates on the basis of their skills, irrespective of age, gender, sexual orientation, origin, nationality, beliefs, disability, etc.

Would you like to be provided with reasonable accommodation in the selection procedure because of a disability, disorder, or illness? Please contact Marie Botty, the person in charge of diversity aspects for the academic and scientific staff (marie.botty@ulb.be). Be assured of the confidentiality of this information.

More details on the ULB gender and diversity policy are available at <https://www.ulb.be/en/about-ulb/gender-equality-at-ulb>.

You will find all the regulations relating to academic careers on our site at <http://www.ulb.ac.be/emploi/academique.html>.

Reference: 2026/A046

Application deadline: 23/03/2026 at 12pm

Start date: 01/10/2026

--